

Bal. dues à d'autres banq. en Angleterre	5,351,012	5,077,321
Bal. dues à d'autres banq. à l'étranger	3,515,729	3,131,926
Autre passif	6,382,121	6,162,895
	\$756,328,349	\$771,912,987
ACTIF		
Espèces	\$21,581,269	\$21,469,431
Billets fédéraux	51,219,180	59,699,153
Dépôts en garantie de circulation	1,586,213	1,591,349
Billets et chèques sur autres banques	25,166,589	28,429,995
Prêts à d'autres banques en Canada garantis	8,109,078	7,842,012
Dépôts et bal. dans d'autres banq. en Canada	9,651,571	10,161,195
Bal. dues par agences et autres banq. en Ang.	11,127,514	11,637,751
Bal. dues par agences et autres banq. à l'étranger	38,263,653	49,266,491
Obligations des gouvernements	8,989,618	8,874,567
Obligations des municipalités	19,471,819	19,623,237
Obligations actions et autres valeurs mobilières	43,204,897	42,274,491
Prêts à demande remb. en Canada	10,467,165	39,511,570
Prêts à demande remb. ailleurs	51,915,935	62,761,972
Prêts cour. en Canada	525,271,185	517,981,921
Prêts courants ailleurs	23,183,495	23,729,816
Prêts au Gouv. Fédéral	4,062,910	4,019,639
Prêts aux gouvernements provinciaux	1,577,963	1,907,611
Créances en souffrance	8,391,472	8,662,362
Immobil. réelles	1,495,651	1,391,331
Hypothèques	478,985	443,299
Imm. occupées par banq.	18,472,577	18,506,630
Autre actif	7,873,621	8,172,886
	\$936,411,830	\$951,518,423

M. HENRI JONAS DECORE

La Chambre de Commerce Française de Montréal a, la semaine dernière, présenté à M. Henri Jonas, la Croix le Commandeur de l'Ordre du Nicham Iftikhar dont la décoration le gouvernement français



M. Henri Jonas

M. Henri Jonas, chef de la maison Henri Jonas et Cie, réputée pour les excellents produits de sa propre fabrication et bien connue également pour les produits de choix qu'elle importe, est établi au Canada depuis plus de 38 ans.

Il est Conseiller du Commerce Extérieur de la France, membre de la Chambre de Commerce Française dont il a été président, membre du Board of Trade et de la Chambre de Commerce du District de Montréal.

M. Henri Jonas est un des commerçants les plus en vue de notre Cité; et le gouvernement français, en lui accordant la haute distinction dont il vient d'être l'objet, a rendu un juste hommage à un homme qui fait honneur à son pays d'origine aussi bien qu'à son pays d'adoption.

Aux nombreuses félicitations que M. Henri Jonas a reçues à l'occasion de sa décoration, nous joignons les nôtres.

ASSOCIATION DES MANUFACTURIERS CANADIENS

Convention annuelle de 1908 à Montréal

La convention des Membres de l'Association des Manufacturiers Canadiens a eu lieu cette année, à Montréal, du 15 au 17 septembre.

Dès le 14, un nombre considérable de délégués de toutes les parties du pays arrivaient à Montréal, pour assister aux travaux de la Convention et, peut-être aussi, dans le but de faire connaissance avec la métropole commerciale du Canada que beaucoup n'avaient jamais visitée.

M. l'échevin George W. Sadler, président de la section montréalaise de l'Association des Manufacturiers Canadiens et du comité de réception des délégués du dehors, s'est, avec les membres dudit comité, mis avec sa courtoisie et son obligeance coutumière entièrement à la disposition des visiteurs, se multipliant pour leur donner tous les renseignements pouvant leur être utiles pendant leur séjour dans notre Cité.

Le mardi 15, vers dix heures, l'Hon. J. D. Rolland déclarait la convention ouverte. Il fut alors donné lecture des minutes de la dernière convention, et le secrétaire présenta son rapport résumant tous les travaux de l'année. Les délégués présentèrent ensuite les diverses communications qu'ils pouvaient avoir à soumettre dans l'intérêt de l'Association.

Puis lecture est donnée des rapports des différents comités:

Industrial Canada.—Le rapport du comité de publication de l'"Industrial Canada", organe officiel de l'Association indique que les recettes de cette publication ont été de \$16,987.51 et les dépenses de \$14,320.43, donnant un surplus net très satisfaisant. Le nombre des abonnés a été augmenté de 250. Le dernier volume contient 1,154 pages ou 180 pages de plus que le volume précédent. Distribution gratuite en est faite aux grandes maisons d'importation de l'étranger, aux chambres de commerce des différents pays ainsi qu'aux bibliothèques publiques.

Membres de l'Association.—Le nombre des membres de l'Association a augmenté de 23 durant l'année: 199 noms ont été retranchés de la liste et 222 y ont été ajoutés; par suite de la dépression des affaires, un certain nombre de manufacturiers ont ajourné leur inscription et

plusieurs se sont retirés par économie un ou plusieurs de leurs collègues restant membres de l'Association. Le nombre des membres de l'Association est actuellement de 2,184, ainsi répartis par provinces: Ontario, 1,308; Québec, 556; Nouvelle-Ecosse, 88; Colombie-Britannique, 69; Nouveau-Brunswick, 18; Manitoba, 100; Alberta et Saskatchewan, 12; Ile du Prince-Edouard, 3.

On calcule que 500 manufacturiers au moins restent encore en dehors de l'Association et qui devraient en faire partie; le comité fera tous ses efforts pour les faire entrer dans les rangs de l'Association.

Bilan financier.—Le trésorier, M. Geo. Booth fait rapport que l'actif de l'Association est de \$30,562 et qu'après déduction du passif, y compris \$7,006 de contributions dues et non payées, il reste un surplus de \$21,945. Il a été calculé que si l'Association n'avait pour payer ses dépenses que les revenus des contributions, il y aurait un déficit de \$1,204. L'actif disponible comprend: argent en caisse, \$9,876; débiteures de la C. de Toronto, \$4,231 et déposé à la Toronto General Trust Company \$5,000.

La création récente d'un département du tarif entraînera pour l'année courante une augmentation de dépenses de \$1,000 à laquelle il faudra ajouter une somme de \$1,000 pour la commission du tarif de la Nouvelle-Ecosse.

Nous avons, dans notre précédent numéro donné un résumé aussi complet que possible, nous n'avons donc plus à occuper maintenant que des travaux qui prennent dits de la Convention.

Séance de l'après-midi

A la reprise des travaux l'après-midi du premier jour de la convention le comité des affaires parlementaires, le comité des assurances et le comité technique ont présenté leur rapport.

Affaires parlementaires.—Les "affaires sont dures", là où il y avait pénurie de ouvriers il y a maintenant pléthore. Le flot migratoire est venu compliquer la situation et par leur manque de répit les ouvriers sont stimulés le combat migratoire qu'ils avaient tant désiré, mais ils sont pourtant à retarder. Dans ces circonstances le comité croit ne pas devoir proposer ses vues au gouvernement, mais l'encouragement à l'immigration des ouvriers.

—Le travail organisé a continué toute l'année à faire des tentatives à Ottawa en faveur des travailleurs, et M. J. G. Smith, le député ouvrier, a, de nouveau, présenté son projet de loi stipulant que dans tous les travaux du gouvernement on ne ferait pas travailler les ouvriers plus de 8 heures par jour.

Cette loi ne fut pas mise aux voix. —Le même sort a été réservé à la loi de M. R. Smith, député de Nanaimo, qui voulait que l'étiquette unioniste fut connue comme marque de commerce.